



Liebe Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler,
ein, nach den vergangenen turbulenten Jahren, weitgehend „normales“ Schuljahr neigt sich seinem Ende entgegen. Die Abiturprüfungen (126 AbiturientInnen) sind zu Ende und am letzten Freitag verabschiedeten wir unsere AbsolventInnen bei gutem Wetter festlich auf dem Sportplatz. Bald beginnen die Sommerferien. Vorher feiern wir aber noch unser 100jähriges Jubiläum in Form einer Festwoche.

1. In der **Jubiläumswochen (18. - 22.7.)** findet kein regulärer Unterricht statt. Am Montag, Mittwoch und Donnerstag arbeiten alle Schülerinnen und Schüler in ihren Klassen-/Kursprojekten und am Dienstag ist ein Wandertag geplant. Am Donnerstag laden wir Sie, liebe Eltern, Erziehungsberechtigte und Angehörige, ab 15 Uhr zu unserem **Schulfest** ein. Für Ihre Kinder ist die Teilnahme daran bis 17:30 Uhr verpflichtend. Im Anschluss gibt es noch Livemusik mit *Thundernight & Friends*.

Übersicht der Jubiläumswochen

Montag	1.-6. Stunde: Klassen-/Kursprojekt
Dienstag	1. Stunde - ca. 5. Stunde (Rückkehr): Wanderung
Mittwoch	1.-6. Stunde: Klassen-/Kursprojekt
Donnerstag	1. Stunde - 12:00 Uhr: Klassen-/Kursprojekt 12:00 - 15:00 Uhr: Mittagspause
	15:00 – 17:30 Uhr: Schulfest Ab 18 Uhr: Live-Musik von <i>Thundernight & friends</i> (Lehrkräfte rocken die Bühne!)
Freitag	1.-3. Stunde: Aufräumen und Zeugnisausgabe 20:00 Uhr Classic Open-Air auf dem Gelände des Autohauses Beil

2. Das neue Schuljahr startet am 5. September mit fünf 5. Klassen (143) . Für die Einführungsphase der Oberstufe haben wir mit ca. 160 gute Anmeldezahlen. Damit bleibt die SchülerInnenzahl insgesamt bei ca. 1250.

3. Fahrten- und Methodenwoche: In der KW 39 (26.- 30. September) ist die Fahrten- und Methodenwoche geplant. Die Jahrgangsstufen 6, 8,10 und 13 unternehmen Klassen- und Kursfahrten, die Jahrgänge 5, 7 und 11 lernen in unterschiedlicher Weise Arbeitsmethoden und die Stufe 9 beschäftigt sich mit der Berufsorientierung. Für den Jahrgang 12 ist eine Berlinreise mit politisch-historischem Schwerpunkt vorgesehen.

4. Digitalisierung: Das Thema Digitalisierung bleibt aktuell. Momentan stagniert die weitere Ausstattung der Räume. Wir hoffen, dass sich im kommenden Schuljahr sichtbare Fortschritte ergeben und dann im übernächsten Schuljahr das Ziel der digitalen Vollausrüstung aller Klassen- und Kursräume erreicht wird.

5. Internationales: Nach schwierigen Coronajahren freuen wir uns darauf, unsere Auslandskontakte, die pandemiebedingt ruhen mussten, wieder "live" zu pflegen. Im Oktober werden wir zum ersten Mal SchülerInnen der Edertalschule zu einem Austausch nach **Spanien** schicken und im Halbjahr darauf auch Austauschgruppen aus unseren spanischen Partnerschulen bei uns begrüßen können.

Auch für unsere anderen Austauschprogramme - nach Dänemark, in die Niederlande und nach Frankreich - bemühen wir uns um eine rasche Wiederaufnahme der Austauschbegegnungen, damit unsere SchülerInnen ihre Sprachkenntnisse auch im Ausland anwenden können. Im Herbst fährt Frau Wiegand mit einer kleineren Schülergruppe nach **Israel**. Dort haben wir einen Kontakt zu einer Schule, die an einem dauerhaften Austauschprogramm mit der ETS Interesse hat. Erfreulicherweise haben viele Schülerinnen und Schüler auch während der Pandemie die Fremdsprachen im Blick behalten, sich intensiv mit lateinischen Texten auseinandergesetzt, an digitalen Sprachprojekten



teilgenommen, oder die Sprachzertifikate DELF und DELE vorbereitet. Zum SJ 2022/2023 sind wir ein weiteres Mal ins Erasmus-Programm der EU aufgenommen worden.

6. Personalien: Seit 1. Februar ist **Jens Jesberg** in die Schulleitung aufgerückt. Er löst dort Helmut Göttlich ab, der zum 1. 2. in den Ruhestand getreten ist. Seine Zuständigkeiten sind die naturwissenschaftlichen Fächer. Am Ende des Schuljahres geht Frau **Ulrike Rupprecht** (Französisch/Kunst) in Pension. Wir werden sie am 22. Juli gebührend verabschieden.

Mit fester Stelle an die Schule kommt **Alexander Bunte** (E/PoWi), befristet kommt **Annika Braun** (D, Ev.Rel., Powi). Zum ersten Mal erhält die ETS einen FSJ-Platz. Benedikt Bremerich, ein ehemaliger Schüler, wird in verschiedenen Teilen der Schule unterstützend tätig werden.

7. Erfreulich entwickelt sich unser **Schulwaldprojekt** bei Rodenbach. Ca. 5 ha Waldbrache werden sukzessive in den kommenden Jahren von Klassen 5 neu bepflanzt. Höhere Klassen übernehmen die Pflege der Kulturen. Auch von „**Jugend forscht**“ ist Gutes zu vermelden: **Marie Bornscheuer, Julia Hecker-Michel und Malen Dippel** versuchten herauszufinden, ob man aus Milchproteinen einen Biokunststoff herstellen kann und gewannen den Preis „REset Plastic“. **Lily Rüpffel und Elias Döllner** wurden für ihre Arbeit über Auswirkungen von Lichtverschmutzung auf Stoffwechselprozesse ausgezeichnet. Frau Alisa Kroh erhielt die Anerkennung „Beste JF-Betreuerin“

8. Schulentwicklung: Im übernächsten Schuljahr werden wir uns von dem Organisationsmodell „G8/G9 –Parallelangebot“ verabschieden. Zum Bedauern der Schulleitung haben sich in den letzten drei Jahren immer weniger SchülerInnen für die G8 – Laufbahn entschieden. Wegen dieser niedrigen Einwahlzahlen konnten wir seit 2019 keine G8-Klasse mehr begründen. Sollte die Schulkonferenz zustimmen, wird aus der Edertalschule ab dem Schuljahr 2024/2025 eine reine G9 – Schule.

9. Eine ganz wichtige Rolle im Leben der Schule hat der **Förderverein**. Die Schulleitung würden es sehr begrüßen, wenn Eltern während der Schulzeit ihrer Kinder an der ETS dem Förderverein beitreten. Damit signalisieren sie, dass Sie sich in besonderer Weise für das Wohlergehen der Schule und die Förderung des Schullebens einsetzen wollen. Infos und Formulare finden Sie unter www.edertalschule.de → „Organisation“ → „Förderverein“.

Mit diesem Elternbrief möchte ich mich von Ihnen verabschieden. Nach knapp vierzig Jahren im Schuldienst, davon 20 Jahren in Leitungsverantwortung (11 Jahre als Schulleiter) werde ich am Ende des Schuljahres pensioniert. Auf die Jahre an der Edertalschule blicke ich mit Dankbarkeit zurück. Die ETS war dank ihrer schier großen Größe und der spannenden Schwerpunkte Musik und MINT der Höhepunkt meiner Schullaufbahn. Allerdings war die Leitung dieser großen Schule in den pandemischen Zeiten eine sehr große Herausforderung. Nur dank eines engagierten Teams in Leitung und Verwaltung sowie eines großartigen Kollegiums war diese Aufgabe zu bewältigen.

Ich hoffe auf eine schnelle Regelung der Nachfolge. Aus dem Schulamts kommen Nachrichten, dass mit einer Entscheidung bald zu rechnen sei.

Ihnen und Ihren Familien wünsche ich erholsame Sommerferien und einen guten Start in das neue Schuljahr.

Im Namen des Kollegiums, der Verwaltung, des Fördervereins und des Schullehrerbeirates,

Ihr



Claus-Hartwig Otto (Schulleiter)

Wichtige Termine im Schuljahr 2022/2023

- AG-Termine finden sich auf der Website: www.edertalschule.de
- Erster Schultag nach den Ferien: Montag, 5.9.2022;
- Einschulung neue 5er: 06.09.2022
- Fahrten- und Methodenwoche: 26.September.2022 – 30.September 2022
- Elternsprechtage: Sa. 5.November. 2022, Fr. 3. März 2023
- Bewegliche Ferientage: 31.10.22; 06.02.23; 19.05.23; 09.06.23
- Betriebspraktikum 9: 16. Januar – 27. Januar 2023
- Tag der offenen Tür: 11. Februar 2023
- Spanienaustausch: 03.10. – 08.10. 2022
- Poetry-Slam zum Thema „Glück“: 15.10.2022
- Die Termine der Studientage (MÜ. Abitur) finden sich ab Oktober auf der Homepage